

Jueves 13 de Junio 2024

CONSTRUCCIÓN

Holcim revoluciona la industria de la construcción con ECOCycle®

(2024-06-13, Redacción, Revista Infraestructura CDMX (sitio),)

Holcim, una empresa líder en la industria de la construcción, ha presentado ECOCycle®, una tecnología global que recicla materiales de demolición y construcción en nuevas soluciones. Esta tecnología, que reduce el uso de recursos naturales y descarboniza la industria, permite que el concreto, el cemento y los agregados contengan materiales reciclados de demolición, sin comprometer el rendimiento, mientras se reduce la huella ambiental. Holcim es la primera empresa en México y Latinoamérica en el sector de la construcción en lanzar concreto premezclado que incluye agregados reciclados en su formulación.

Genera auge inmobiliario consolidación de Fibras

(2024-06-13, Sara Cantera, El Universal (sitio),)

El sector de Fideicomisos de Inversión en Bienes Raíces (Fibras) vive un periodo de auge a partir de la pandemia de Covid-19, particularmente en el segmento de renta de naves industriales, luego de que para las empresas se volvió relevante estar cerca de Estados Unidos y depender menos de Asia. “Hubo una aceleración, sobre todo en el sector industrial, debido al nearshoring, que puede ser una gran oportunidad de impulso al crecimiento del país y ha sido un motor que ha acelerado al sector”, dijo Josefina Moisés, directora general de la Asociación Mexicana de Fibras Inmobiliarias (Amefibra).

[El Universal,](#)

RELEVANTES NACIONALES

'Fallaron partidos, sobró ciudadanía'

(2024-06-13, Roberto Zamarripa, Reforma, . 1, 6)

La panista Xóchitl Gálvez atribuye su derrota en las elecciones a la falta de estructuras partidistas y al trabajo territorial abandonado por el PAN, PRI y PRD. Reconoce la importancia de la movilización espontánea de los ciudadanos en la campaña de Morena. Además, critica la intervención del presidente López Obrador y la falta de acción del INE y el Tribunal Electoral ante la inequidad en la contienda.

Banxico, listo para defender peso; EU pide certeza

(2024-06-13, Leonor Flores, El Universal, . 1, 20)

La gobernadora del Banco de México, Victoria Rodríguez Ceja, aseguró que están preparados para intervenir en el mercado cambiario si es necesario debido a la depreciación del peso frente al dólar. El banco central cuenta con un mecanismo de subasta de coberturas por hasta 30 mil millones de dólares. Estados Unidos exigió protección a la inversión extranjera y al T-MEC en caso de cualquier reforma al Poder Judicial en México.

Contracorriente // ¿Sheinbaum replicará el gabinete invisible?

(2024-06-13, Maité Azuela, El Universal, . 14)

Unode losprimerosfue Germán Martínez, quien el Instituto Mexicano del Seguro Social fundamentalmente porque “algunos funcionarios de la Secretaría Hacienda tienen una injerencia

perniciosa en el IMSS”. También está el caso de Carlos en paz descanse- dejó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público por las discrepancias y las formas de la política económica en 2019. que la pobreza no se había reducido realmente los paisanos expulsados por la violencia y la pobreza en sus municipios, era lo que incrementaba los ingresos familiares más notoriamente. Arturo Herrera dimitió el 15 de julio de 2021 mediante un video de despedida en que ni siquiera mencionó al Presidente. En 2020. el biólogo Victor Manuel Toledo como titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, tras advertir que el “gobierno de la 4T está lleno de contradicciones”.

La economía está sólida: Sheinbaum

(2024-06-13, Arturo Páramo, Excélsior, . 1, 4)

Claudia Sheinbaum, virtual Presidenta electa de México, aseguró que la economía mexicana está sólida y no hay signos de inestabilidad financiera. Además, anunció que enviará iniciativas para crear becas a estudiantes y apoyos a mujeres de 60 a 64 años. Sheinbaum también realizará una gira de agradecimiento junto al presidente Andrés Manuel López Obrador.

México paga deuda de 2025 para blindar el primer año de Claudia

(2024-06-13, Fernanda Murillo, Milenio Diario, . 1, 14)

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público de México pagó 894 millones de dólares para cerrar anticipadamente un bono con vencimiento en 2025, reduciendo así parte de la deuda externa del país. Además, anunció un refinanciamiento de deuda en el mercado local para reducir también la deuda en pesos de 2025. El subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio, destacó que en los últimos seis años se han refinanciado más de 15 mil millones de dólares, y se seguirá monitoreando los mercados para continuar beneficiando la liquidez.

Sólida, la economía frente a los vaivenes del peso: BdeM

(2024-06-13, Braulio Carbajal, La Jornada, . 1, 19)

La gobernadora del Banco de México afirmó que el país mantiene fundamentos macroeconómicos sólidos y continúa con un crecimiento robusto. El banco central está preparado para actuar en caso de volatilidad en los mercados financieros, pero sin fijar un nivel predeterminado de tipo de cambio. A pesar de los riesgos, el sistema financiero mexicano se mantiene sólido y resiliente.

MC, PT y PVEM duplican sus prerrogativas

(2024-06-13, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1, 4)

Después de las elecciones del 2 de junio, Movimiento Ciudadano (MC), Partido del Trabajo (PT) y Partido Verde Ecologista de México (PVEM) duplicarán su financiamiento público para el año 2025, debido al aumento de votos obtenidos. Estos partidos recibirán una bolsa de siete mil 59 millones 382 mil 355 pesos como parte del financiamiento ordinario. Morena será el partido con más recursos, recibiendo un estimado de dos mil 558 millones de pesos. Los partidos PRI y PAN no experimentarán modificaciones significativas en su financiamiento público.

La ONU acusa a Israel de exterminio en Gaza

(2024-06-13, AFP, El Sol de México, . 1, 23)

La ONU acusó a Israel de cometer crímenes contra la humanidad, incluyendo el exterminio, en la Franja de Gaza. También denunció que grupos armados palestinos cometieron crímenes de

guerra. Israel y siete grupos armados palestinos, incluyendo Hamas, fueron señalados como responsables de estos crímenes.

Flotilla militar rusa entra a La Habana

(2024-06-13, EFE, El Sol de México, . 24)

Una flotilla de la Marina de Guerra de Rusia que incluye una moderna fragata y un submarino de propulsión nuclear llegó a La Habana dentro de una visita programada que ha generado gran expectación por su significación geopolítica. EU y Cuba dijeron que no representa una amenaza pero es vista como una muestra de fuerza de Moscú en medio de tensiones por la guerra de Ucrania. Grupos de pescadores, curiosos y policías situados en el paseo marítimo del Malecón de La Habana recibieron a los imponentes buques bajo un cielo nublado mientras pasaban cerca del Castillo del Morro, una fortaleza colonial ubicada a la entrada del puerto habanero.

Llegan a Cuba buque y submarino nuclear rusos

(2024-06-13, Agencias, El Financiero, . 29)

Una flotilla de la Marina de Guerra de Rusia que incluye una moderna fragata y un submarino de propulsión nuclear llegó a La Habana dentro de una visita programada que ha generado gran expectación por su significación geopolítica. El buque petrolero de la flota Pashin entró a la bahía de La Habana, con apoyo técnico cubano. Según informó el gobierno cubano este buque logístico va acompañado de la fragata Gorshkov, el submarino de propulsión nuclear Kazan y el remolcador de salvamento Nikolai Chiker, que tienen previsto hacer escala en La Habana hasta el sábado. El Ministerio de las Fuerzas Armadas de Cuba afirmó que la visita es protocolaria y dejó en claro, anticipándose a las dudas, que “ninguno de los navíos es portador de armas nucleares” y subrayó que la escala “no representa una amenaza para la región”.

Inicia Hacienda acciones para reducir riesgos financieros

(2024-06-13, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1, 5)

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) de México ha iniciado una operación en el mercado de Nueva York para reducir el 100% de los pagos de deuda externa de 2025. Esta medida busca brindar mayor flexibilidad financiera a la siguiente administración. La operación consiste en un refinanciamiento anticipado de un bono con vencimiento en abril de 2025 por un monto total de 894 millones de dólares en circulación, lo que implica una reducción de la deuda externa para liberar presiones de pago.

Gobierno ordena la fusión del AICM con el GACM

(2024-06-13, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 22)

El Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México (GACM) anunció que pretende fusionarse con el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), que será la entidad fusionante, y como resultado de la reorganización la terminal aérea mantendrá su existencia. Ambas entidades paraestatales están agrupadas en la Secretaría de Marina (Semar) desde octubre del 2023, por instrucción del Presidente Andrés Manuel López Obrador. Anteriormente estaban en la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT).

Fed mantiene su tasa sin cambio; en este año habría sólo un recorte

(2024-06-13, Yolanda Morales, El Economista, . 1, 4 5)

El Banco de México podría utilizar el diferencial de tasas como medida para ordenar la volatilidad cambiaria que pueda surgir durante la campaña electoral en Estados Unidos. La Reserva Federal

de Estados Unidos mantuvo su tasa sin cambios y solo se espera un recorte durante este año. La inflación en Estados Unidos sigue lejos del objetivo puntual del 2%.

AMLO urge aval; Claudia gana tiempo

(2024-06-13, Armando Yeferson, 24 Horas, . 1,3)

El partido político MORENA, encabezado por Claudia Sheinbaum, busca promover una reforma judicial para evitar la difusión de noticias falsas. Mientras tanto, Andrés Manuel López Obrador señala que el único tema inamovible es la elección de ministros, jueces y magistrados. Sheinbaum y Mario Delgado aseguran que no deben preocuparse por las especulaciones sobre las reformas, ya que México tiene una democracia fuerte.

El PRD se extinguirá con deudas millonarias

(2024-06-13, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

El PRD se encuentra en proceso de extinción como partido político debido a las deudas millonarias que arrastra desde hace años. Además, enfrenta denuncias de extrabajadores por despidos injustificados. A pesar de esto, el partido buscará agotar todas las instancias para no desaparecer.

Flotilla militar rusa entra a La Habana

(2024-06-13, EFE, La Prensa, . 38)

Una flotilla de la Marina de Guerra de Rusia que incluye una moderna fragata y un submarino de propulsión nuclear llegó a La Habana dentro de una visita programada que ha generado gran expectación por su significación geopolítica. EU y Cuba dijeron que no representa una amenaza pero es vista como una muestra de fuerza de Moscú en medio de tensiones por la guerra de Ucrania. Grupos de pescadores, curiosos y policías situados en el paseo marítimo del Malecón de La Habana recibieron a los imponentes buques bajo un cielo nublado mientras pasaban cerca del Castillo del Morro, una fortaleza colonial ubicada a la entrada del puerto habanero.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Blindarán Coparmex de política en CDMX

(2024-06-13, Fernanda Antúnez, El Financiero, . 8)

Rumbo a la contienda electoral por la presidencia de la Confederación Patronal de la República Mexicana de la Ciudad de México (Coparmex CDMX) el próximo 26 de junio, el empresario y candidato Adal Ortiz Ávalos aseguró que la iniciativa privada deberá proteger al organismo de intereses de índole política. “Tenemos que blindar a Coparmex ante cualquier incidencia, por más pequeña que suene, partidista”, dijo empresario en referencia a la otra propuesta de candidatura por la presidencia que encabeza, Leovigildo Chávez López, quien se ha desempeñado en el ámbito público.

DÍA DEL PADRE DEJARÁ DERRAMA DE 42 MMP, ¿CÓMO IMPACTARÁN LAS RRSS EN LAS VENTAS DEL ECOMMERCE?

(2024-06-13, Metro World News, NotiMX (Sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), estima que el Día del Padre en México este año dejará una derrama de 42 mil millones de pesos, un aumento del 10% respecto al 2023. Para aprovechar esta oportunidad de ventas, las empresas de comercio electrónico deben utilizar estrategias digitales, como la promoción en

redes sociales. Las compras en línea ocupan el cuarto lugar en actividades realizadas en línea, con casi tres cuartas partes de todos los usuarios comprando cada mes.

Claudia Sheinbaum se ha reunido con el CCE y otras empresas, para dialogar la Reforma Judicial (Repetido).

(2024-06-13, Juan Manuel Jiménez, 102.5 MVS Noticias,)

Claudia Sheinbaum se ha reunido con el CCE y otras empresas, para dialogar la Reforma Judicial.

Condena IP bloqueo de carretera federal

(2024-06-13, Redacción, La Prensa de Coahuila COAH (sitio),)

El Presidente de Coparmex consideró que se trata de un grupo de personas que tienen la consigna de desestabilizar la Región Centro.

El CCE y la SADER firman convenio para impulsar la Agricultura Sustentable

(2024-06-13, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE), a través de su Centro de Estudios del Sector Privado para el Desarrollo Sostenible (CESPEDES) y la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER), firmaron convenio para impulsar la agricultura sustentable y regenerativa; respetuosa de la naturaleza, productiva y con un mayor beneficio social. El propósito de este convenio es el desarrollo de estudios, material, proyectos, capacitaciones, impulso a políticas públicas y la adopción de tecnologías innovadoras en pro del campo mexicano con el propósito de promocionar la agricultura sustentable.

Buscan cámaras empresariales a más jóvenes emprendedores

(2024-06-13, Gerardo Suárez Dorantes, El Regional MOR (sitio),)

Las cámaras empresariales, el gobierno estatal y la UAEM impulsarán programas para que los egresados de universidades públicas en la entidad, inicien o impulsen actividades económicas y hagan realidad su sueño de poner un negocio, dijo Octavio de la Torre de Stéfano, Presidente de la CONCANACO SERVYTUR.

El CCE dio a conocer que será la próxima semana que se reunirá con la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum.

(2024-06-12, Marianna Santiago, 88.9 Noticias,)

El Presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes Díaz, anunció que la próxima semana se reunirán con la virtual presidenta Claudia Sheinbaum para discutir las reformas propuestas por el actual gobierno, incluyendo la del poder judicial. La fecha y el lugar de la reunión aún están por definirse, pero se espera que asistan no solo miembros del Consejo Nacional, sino también consejeros de organismos invitados.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Jaque Mate // Partido hegemónico

(2024-06-13, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

El régimen de partido hegemónico está de regreso en México, con la consolidación del triunfo de Claudia Sheinbaum, quien recibió el 59.75% de los votos. Sin embargo, lo que transforma este

triumfo en un nuevo régimen hegemónico son las mayorías en el Congreso por la sobrerrepresentación. El anterior partido hegemónico, el PRI, se mantuvo en el poder 71 años.

Desde El Piso De Remates // Pide DeAcero eliminar barreras fiscales en chatarrización

(2024-06-13, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)

La industria del acero en México enfrenta barreras fiscales que dificultan el proceso de chatarrización, afectando principalmente a los productos ferrosos. La falta de regulación y la economía informal en este sector hacen difícil estimar su valor real, aunque se estima en 10,000 millones de dólares anuales. La propuesta de la industria acerera es reducir la retención del ISR del 5% al 1% y eliminar la retención del IVA, para incentivar a los recolectores a registrarse en el Régimen Simplificado de Confianza (Resico), y así vender directamente a las fundidoras a un precio más alto.

Bitácora Del Director // The visitor

(2024-06-13, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Elizabeth Sherwood-Randall, asesora de Seguridad Interior del presidente estadounidense Joe Biden, ha visitado la Ciudad de México en al menos diez ocasiones desde mayo de 2021, donde se ha reunido con el presidente Andrés Manuel López Obrador. Su posición incluye la respuesta a desastres, proteger la infraestructura crítica de Estados Unidos, evitar contagios masivos por enfermedades emergentes, prevenir ataques con agentes biológicos e interrumpir los flujos de drogas ilícitas, especialmente el fentanilo. En la reunión del martes –la primera que tuvo con una delegación extranjera–, Claudia Sheinbaum estuvo flanqueada por Juan Ramón de la Fuente, quien preside su comité de transición, y por Omar García Harfuch, quien apunta para ser el próximo secretario de Seguridad y Protección Ciudadana.

Activo Empresarial // El gabinete de Claudia: Lázaro, Ebrard, Luz Elena, De la Fuente...

(2024-06-13, José Yuste, Excélsior, . 2)

El gabinete de Claudia Sheinbaum, próxima jefa de gobierno de la Ciudad de México, trae toda clase de especulaciones. Entre los posibles miembros se encuentran Lázaro Cárdenas Batel, quien podría quedar en la agenda de Pemex, y Jorge Islas, con una idea moderna de la energía para transitar a renovables. Luz Elena González, ex secretaria de Finanzas de la CDMX, podría ser la subsecretaria de Egresos de Sheinbaum o tesorera de la Federación.

Juegos De Poder // Pues sí, podríamos despilfarrar otra oportunidad económica

(2024-06-13, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)

El enfrentamiento entre China y Estados Unidos ha llevado a muchas empresas a considerar la relocalización de sus fábricas a un lugar cercano al mercado estadounidense, lo que beneficia a México. Sin embargo, para aprovechar este potencial, México necesita invertir miles de millones de dólares en infraestructura, lo cual el gobierno no puede financiar. Además, la incertidumbre jurídica y la falta de certeza en el Poder Judicial son obstáculos para la inversión privada. A pesar del enorme potencial del nearshoring, México corre el riesgo de desperdiciar esta oportunidad económica debido a la falta de inversión y a la incertidumbre jurídica.

Cuenta corriente // Los reacomodos y la comunicación

(2024-06-13, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

Poco puede hacer el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, o su principal vocero y operador de mercados, el subsecretario Gabriel Yorio, para tranquilizar a los mercados, pero sí

pueden calmarlos con una mejor información sobre el reacomodo del “chipote deficitario” de las finanzas públicas de 2024. Justo ayer, con la orden otorgada y reuniones prácticamente diarias con el Presidente, se realizó una operación de recompra de deuda con los recursos obtenidos de colocaciones previas y, también Banxico ejecutará una mega recompra de deuda en el mercado doméstico. Ambas operaciones “limpian” el calendario de amortizaciones de la deuda pública para 2025, elemento central si se espera un año de volatilidad ligado al posible resultado de la elección presidencial de EU.

Análisis Superior // Remate preguntando

(2024-06-13, David Páramo, Excélsior, . 3)

Es cierto que, desde la campaña, Sheinbaum se comprometió con una reforma al Poder Judicial; no obstante, parece que no se da una buena lectura de la situación si no se comprende que a nadie le conviene que esta reforma se haga sin cambiar ni una coma, como ha sido la divisa del Presidente saliente. Creer que Sheinbaum y su equipo no mostrarán su mano en lo que será el acto fundacional de su administración es simplemente un error. Una de sus preocupaciones es dejar claro que, si bien son parte de un mismo movimiento político, que comparten ideales y visión, se trata de personas diferentes.

Duda Razonable // ¿Qué piensan los mexicanos del sistema de justicia?

(2024-06-13, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

La campaña del presidente López Obrador contra el Poder Judicial iniciada después de que se retirara el ministro Zaldívar, su amigo, ha creado esta sensación en la opinión pública de que todo lo que está mal en el sistema de justicia en el país tiene que ver con jueces y magistrados. En marzo de este año se publicó la Encuesta Nacional de Calidad e Impacto Gubernamental 2023. La investigación tiene como objetivo que los ciudadanos evalúen los trámites, pagos, servicios públicos y otros contactos con autoridades. Se evalúa su eficiencia y su corrupción, entre otras cosas. El objetivo es dar elementos para tomar decisiones de políticas públicas.

Día Con Día // Votos: la trampa kafkiana

(2024-06-13, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

Raúl Rojas, en Nexos, analiza la sobrerrepresentación que tendrían los partidos de la alianza oficialista en el Congreso, triunfadores de por sí, frente a la subrepresentación que tendría la oposición perdedora. La coalición Morena-PT-PVEM recibió 32.5 millones de votos para la Cámara de Diputados; 24.6 millones de personas votaron por otro de los cuatro partidos opositores. Con 371 diputados en la Cámara, a la coalición Morena-PT-PVEM se le entrega un diputado por cada 88 mil votos recibidos. A los otros cuatro partidos, con 129 diputados en total, se les asigna un diputado por cada 191 mil votos recibidos.

En Privado // La reforma va como quiere AMLO

(2024-06-13, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

La reforma al Poder Judicial como la quiere López Obrador se ha convertido en el principal tema de discusión y preocupación en esta etapa de la transición presidencial. Calculador que es, dejó pasar campañas y elecciones y tras su encuentro privado con Claudia Sheinbaum, el lunes, y lograda la mayoría calificada en el Congreso, lo relanzó con más intensidad que nunca, al punto de afirmar que el voto popular para elegir a jueces, magistrados y ministros es inamovible por ser el eje central de su proyecto, en el que planea que a través de Morena se elijan a los juzgadores,

marcadamente a los ministros, para tenerlos alineados con la cuarta transformación y con el gobierno en turno, el que viene, ¿o será para algún proyecto aún oculto pero que se asoma?

La Quinta transformación // El gabinete de las mujeres

(2024-06-13, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

A estas alturas, la Presidenta electa Claudia Sheinbaum ya tiene muy adelantada la integración de lo que será su primer gabinete, el de la transición, fuertemente influenciado por Andrés Manuel López Obrador. Tal y como impuso la aprobación del Plan C, tan pronto como inicie sesiones el nuevo Congreso en septiembre, el inquilino de Palacio Nacional recomendó perfiles que aseguren la consolidación de la 4T. El primero, de todos conocidos ya, es el secretario de Hacienda Rogelio Ramírez de la O, que repetirá por “tiempo indefinido”, ya sea para preparar el Paquete Económico 2025 o bajar el enorme déficit que hereda.

Corporativo // Más compras a China

(2024-06-13, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)

El comercio entre México y China sigue en aumento lo que ha comenzado a saturar la capacidad de los puertos en el Pacífico. El año pasado el intercambio comercial entre México y China rebasó los 116 mil millones de dólares, lo que significó en volumen un crecimiento de 35 por ciento, y todo indica que esa dinámica continuará en el corto plazo.

Coordenadas // AMLO y su disyuntiva con el dólar

(2024-06-13, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

El tipo de cambio del peso frente al dólar ha sido un indicador de la fortaleza de la economía mexicana durante el gobierno de López Obrador. Sin embargo, en los últimos días ha habido una depreciación del peso, lo que ha llevado a preguntarse si el presidente podría hacer algo para evitarlo. Según el analista político Raymundo Riva Palacio, López Obrador podría tomar medidas para evitar la depreciación, como postergar la discusión de las reformas constitucionales propuestas el 5 de febrero.

Estrictamente Personal // La guerra en Guanajuato

(2024-06-13, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36)

La ejecución de una madre, su hija de un año y un bebé de tres meses y su nuera el domingo en una vecindad ubicada en una colonia popular de León, es mucho más que un nuevo episodio de la violencia que se vive hace años en Guanajuato por el control del huachicol. Es una fotografía del momento, que revela la profunda corrupción que tiene enferma a la Guardia Nacional, vinculada con el Cártel de Santa Rosa de Lima para enfrentar a sus rivales, los cárteles Jalisco Nueva Generación y de Sinaloa, y aporta una prueba de la expansión territorial del conflicto armado en el estado.

La Gran Depresión // Un camino marcado para el tipo de cambio

(2024-06-13, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 8)

Las dificultades internas y externas que se aprecian para la segunda mitad del año anticipan momentos complejos para la economía y las finanzas nacionales. Es falso que hay un complot universal para afectar a López Obrador con el mercado cambiario, lo que hay es reconsiderar las inversiones en México por sus coléricos planes legislativos. No hay razones para que cambie la apuesta en contra del peso frente al dólar, la señal es de salida.

Ricos y Poderosos // Inamovible, elección por votación en Poder Judicial

(2024-06-13, Marco Antonio Mares, El Economista, . 22)

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que no habrá marcha atrás a la reforma al Poder Judicial (que está dominado por la corrupción), sólo porque "hay nerviosismo financiero". Sentenció que es inamovible la elección por voto popular de jueces, magistrados y ministros. La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, más cuidadosa, evitó responder si habrá modificaciones o no a la reforma judicial.

TREN MAYA

Expropiación Sedatu 40 terrenos en Yucatán para dedicarlos al Tren Maya

(2024-06-12, Redacción, La Jornada (sitio),)

La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) expropió 40 terrenos de propiedad privada en el estado de Yucatán, con una superficie de más de 30 mil metros cuadrados, para dedicarlos a infraestructura del Tren Maya. En el Diario Oficial de la Federación (DOF), el organismo notificó este miércoles que los predios están ubicados en los municipios de Kanasín, Maxcanú, Tixpéhual, Cacalchén y Mérida, todos ellos de Yucatán. En conjunto, los terrenos miden un total de 30 mil 727.79 metros cuadrados, los cuales fueron declarados de utilidad pública para la construcción de obras de infraestructura para el Tren Maya.

AMLO niega que Tren Maya afecte al patrimonio arqueológico

(2024-06-12, Noemí Gutiérrez, Fernanda García, El Heraldo de México (sitio),)

Diego Prieto Hernández, director general del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), manifestó que con el Tren Maya no se afectó el patrimonio arqueológico. En la conferencia de prensa matutina y tras las elecciones, se retomaron los informes del INAH sobre el rescate en la ruta de mil 560 kilómetros del tren.

Descubren 26 entierros de antiguos Mayas

(2024-06-13, Redacción, Reporte Índigo, . 33)

El salvamento arqueológico derivado de la construcción del Tren Maya permitió adentrarse en áreas poco exploradas de la cultura maya antigua, ejemplo de ello son los poco más de 36 kilómetros que separan a los actuales poblados de Constitución, municipio de Calakmul y Lechugal, en Escárcega, al sur de Campeche, trayecto en el que se recuperaron 26 entierros humanos de época prehispánica, de los cuales una decena estaban dentro de cistas.

100% de visto bueno a rescate arqueológico en obras del Tren Maya

(2024-06-12, Redacción, Regeneración (Sitio),)

Diego Prieto Hernández, director general del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), confirmó que el proyecto del Tren Maya recibió el "100 por ciento de visto bueno" en términos de salvamento arqueológico. Durante la conferencia de prensa matutina en Palacio Nacional, Prieto aseguró que la realización de esta obra prioritaria del Gobierno de México no ha comprometido el patrimonio arqueológico de la región sureste del país. Cabe destacar que el proyecto del Tren Maya abarcará más de 1 mil 500 kilómetros de vías férreas que atravesarán cinco estados del sureste mexicano: Campeche, Chiapas, Quintana Roo, Tabasco y Yucatán.

AMLO niega que Tren Maya afecte al patrimonio arqueológico

(2024-06-12, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio),)

Diego Prieto Hernández, director general del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), manifestó que con el Tren Maya no se afectó el patrimonio arqueológico. El titular del INAH detalló que se recuperaron 62 mil 024 elementos constructivos de muy diverso carácter como albarradas, caminos, plataformas, cimentaciones de áreas residenciales, construcciones, piramidales, plataformas y otros elementos constructivos.

AIFA

Trabajan contra reloj en ampliación del Suburbano al AIFA

(2024-06-13, Arturo Contreras, El Universal (sitio),)

Cientos de trabajadores laboran día y noche en diversos frentes en la obra de ampliación del Tren Suburbano hacia el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA); el compromiso es que esté lista la obra civil, vía y catenaria en este mes. En un recorrido realizado por EL UNIVERSAL, se pudo observar que a 20 días de que culmine junio, se trabaja en la colocación de durmientes en diferentes tramos en los municipios de Tultitlán y Tultepec; además de maniobras para la construcción de puentes vehiculares que forman parte de las obras complementarias. La dependencia federal reportó el 24 de mayo pasado un avance global de 72% para que el Tren Suburbano llegue al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, con una fuerza de mil 786 trabajadores a través de 14 constructoras y 12 supervisoras.

[El Universal.](#)

Se incorpora el AIFA a red aeroportuaria.

(2024-06-13, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula,)

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ha anunciado su incorporación a la Red de Miembros Aeroportuarios del Consejo Internacional de Aeropuertos de América Latina y el Caribe (ACI-LAC). Este Consejo se dedica a la profesionalización de las operaciones y a la gestión aeroportuaria, proporcionando al AIFA la oportunidad de elevar sus estándares mediante diversos programas de desarrollo en la industria.

Viva Aerobus anuncia tres nuevas rutas desde el AIFA

(2024-06-13, Redacción, Inversion Turística (sitio),)

Viva Aerobus anunció tres nuevas rutas que conectarán al nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AIFA) con destinos clave del norte y centro del país. Estos son Ciudad Obregón en Sonora; León, Guanajuato; y en Tamaulipas la ciudad de Matamoros, donde Viva operará por primera vez. Las nuevas rutas iniciarán operaciones en los próximos meses, primero con Matamoros y el Bajío el 1 de noviembre y Ciudad Obregón en Sonora el 3 de noviembre, operadas por 83 aviones Airbus A320 y A321 con edad promedio de 5.45 años.

Telediario última hora.

(2024-06-13, Liliana Sosa, David Medrano, Canal 6 Multimedia,)

En el kilómetro 44 de la carretera federal México-Pachuca, a la altura del municipio de Tecámac, una pipa de 5000 litros cargada con gas LP volcó. El incidente ocurrió en la zona conocida como el cruce de Reyes, sin dejar personas lesionadas. La unidad, que venía desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles rumbo a Tizayuca, sufrió el accidente cuando su operador perdió el control. Protección Civil y Bomberos de Tecámac, junto con Protección Civil del Estado de México, han establecido un dispositivo de seguridad, incluyendo líneas de agua para prevenir fugas.

[AIFA, aeropuerto con mayor tráfico de carga en México](#)

(2024-06-13, Raúl Ruíz, UnomásUno, . 15)

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) se ha destacado como la terminal con el mayor tráfico de carga del país durante los primeros cuatro meses de este año, según datos proporcionados por la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC). Con un total de 142,979 toneladas transportadas en ese periodo, el AIFA ha duplicado el tráfico de carga del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) y triplicado los registros del Aeropuerto de Guadalajara. A pesar de este éxito en el transporte de carga, el tráfico de pasajeros en el AIFA aún no ha alcanzado las metas establecidas por el gobierno de Andrés Manuel López Obrador.

[El AIFA cuenta con un estricto protocolo para evitar plagas y productos no regulados ingresen al país.](#)

(2024-06-12, Ana Laura Alanís, Liliana Soza, David Medrano, Canal 6 Multimedia,)

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) implementa estrictos protocolos para prevenir el ingreso de plagas y productos orgánicos no regulados al país, a través de la aduana imperceptible, donde se realiza la detección de productos orgánicos en maletas mediante rayos X, en colaboración con la Guardia Nacional. Los inspectores caninos marcan el equipaje que podría representar un peligro sanitario, y se lleva a cabo una revisión exhaustiva de artesanías, alimentos preparados, enlatados y animales de compañía por parte del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA). Se destacan casos de pasajeros, como Antonio, quien tuvo que realizar trámites de importación para su mascota, y Glorimar, a quien le fueron retenidos embutidos y lácteos debido a la prohibición de ingreso de cerdo y quesos. Se recomienda a los viajeros consultar la página de SENASICA para evitar retenciones o inutilización de productos orgánicos.

REFINERÍA DOS BOCAS

[Contraste](#)

(2024-06-13, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 5)

La virtual Presidenta electa pretende seguir con el proyecto de la refinería de Dos Bocas, con el objetivo de obtener 190 mil barriles diarios de gasolina. “Se garantizará la autosuficiencia en gasolinas, con la operación plena y de las refinerías existentes, así como de la nueva refinería Olmeca, en Dos Bocas, para la que se estima la refinación de 340 mil barriles de petróleo crudo y la producción de aproximadamente 190 mil barriles diarios de gasolinas”.

SICT

[SICT entregará a gobierno de Sheinbaum portafolio de 772 pendientes](#)

(2024-06-12, Redacción, Milenio (sitio),)

Según la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), hay 138 obras de infraestructura que podrían licitarse en los primeros meses de la próxima administración. Estas obras, que incluyen carreteras, puentes y aeropuertos, representan una inversión de 100,000 millones de pesos. La SCT espera que estas licitaciones sean un proceso transparente y competitivo.

[Canal 120 Milenio,](#)

[Holcim se apunta para proyectos de infraestructura del próximo gobierno](#)

(2024-06-12, Roberto Valadez, Milenio (sitio),)

La cementera Holcim afirmó estar interesada en participar en la cartera de proyectos de infraestructura que el gobierno saliente dejará a la nueva administración de Claudia Sheinbaum, debido a que se sigue teniendo confianza en el país. Esta semana se dió a conocer que la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) entregará a la próxima administración federal un portafolio de 772 proyectos de infraestructura, que requerirían una inversión total de 1.8 billones de pesos.

Retira OACI Alerta de Seguridad Operacional a la aviación mexicana

(2024-06-12, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio),)

La Organización de Aviación Civil Internacional (OACI) ha eliminado la “Preocupación Significativa de Seguridad Operacional” para la aviación mexicana, tras cumplir al 100% con las observaciones realizadas. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que esta medida se logró un mes antes de la fecha límite impuesta por la OACI.

[Reportur.mx \(Sitio\)](#).

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI y PVEM se reincorporan a sus actividades legislativas

(2024-06-12, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

La Comisión Permanente remitió a la Cámara de Diputados y a sus comisiones diversas comunicaciones de dependencias federales y congresos locales. A la Cámara de Diputados se envió oficio del Congreso de Baja California Sur, que exhorta al Congreso de la Unión a destinar una partida presupuestal en el Presupuesto de Egresos, a efecto de que se lleve a cabo la obra pública que resulte del estudio de viabilidad para analizar qué infraestructura se debe implementar para la población, las áreas de cultivo y tramos carreteros aledaños al Arroyo San Pablo, que cruza por el Ejido Gustavo Díaz Ordaz, del municipio de Mulegé, Baja California Sur.

REFORMA ENERGÉTICA

La elección ya pasó

(2024-06-13, Jorge Suárez Vélez, Reforma.com (sitio),)

La inversión extranjera no está en niveles récord. El grueso de ésta provino de reinversión de recursos que ya estaban aquí. Como porcentaje del PIB, ha rondado alrededor de 2.5 puntos desde 2019. En 2013 llegó a cerca de 4%. México está en riesgo de desperdiciar la histórica oportunidad que proviene de la reubicación de cadenas de suministro, el nearshoring, que requerirá de que encontremos cómo regresar a las condiciones de la reforma energética propuesta el sexenio pasado, aunque le cambiemos de nombre, para ofrecer abasto suficiente de energía de buena calidad, barata y limpia, para la que es indispensable enorme inversión privada. Ésta no llegará sin certeza jurídica y sin la presencia de órganos regulatorios que diseñen políticas públicas a partir de criterios técnicos y no políticos.

Compromiso con disciplina fiscal

(2024-06-13, Confidencial, El Financiero (Sitio),)

Del exilio al Poder Legislativo. Aunque sólo vía Zoom, al fin reapareció ayer el panista Ricardo Anaya, excandidato presidencial, en camino a su resurrección en la política. El queretano

participó en una primera reunión virtual del líder del partido, Marko Cortés, con senadores electos. Del autoexilio en Estados Unidos por más de tres años acusado por la FGR de recibir 6.8 mdp de Emilio Lozoya, como soborno para aprobar la reforma energética volverá directo y sin escalas al Senado de la República, donde lo colocó su partido en un escaño por la cómoda vía plurinominal, sin hacer campaña.

Consideran cambios en rondas petroleras

(2024-06-13, Héctor Usla, El Financiero, . 11)

La presidencia de Claudia Sheinbaum tendría la opción de reiniciar las rondas petroleras con algunos ajustes para diferenciarlas de las realizadas bajo la administración del expresidente Enrique Peña Nieto, y de esta manera, disipar la incertidumbre que existe en el sector, consideró la consultoría Welligence Energy Analytics. La consultoría estimó que, si el gobierno de Sheinbaum es receptivo a las necesidades de la industria, los nuevos titulares del sector energético podrían estar interesados en implementar nuevas rondas de licencias, especialmente ahora que ya se cuenta con una mejor comprensión de la superficie a partir de estudios recientes de perforación y subsuelo. Desde la reforma energética de 2013, las petroleras privadas han perforado 42 pozos exploratorios, de los cuales 20 han sido pozos secos.

DELEGACIONES CMIC

TEMPLETE

(2024-06-13, Redacción, Milenio (sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador visitará Coahuila y Durango junto con la presidenta electa Claudia Sheinbaum, donde se reunirá con los familiares de los mineros desaparecidos en Pasta de Conchos y El Pinabete. También se evaluará el avance del proyecto Agua Saludable, del cual la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** ha expresado sus dudas debido a la falta de información clara.

La unidad como pilar para el desarrollo económico de Morelos: coinciden empresarios con Margarita González Saravia.

(2024-06-13, Redacción, Avance de Morelos MOR (Sitio),)

Reunida con el sector empresarial de Morelos, Margarita González Saravia, gobernadora electa del Estado de Morelos, presentó su plan económico para lograr el bienestar de los morelenses, mismo que incluye el desarrollo de la Expo Morelos a nivel nacional, donde se dará a conocer la riqueza que ofrece la entidad, en gastronomía, cultura, productos y su oferta como destino turístico. Entre los asistentes se encontraban presidentes y directivos de diversas cámaras y asociaciones como ADIEM, COPARMEX, CANACINTRA, CANIRAC, CANADEVI, AMEXME, AMPI, PROCIVAC, ANCA, CANACO, **CMIC**, CANACOP, Industria de la Masa y la Tortilla y el Consejo Coordinador Empresarial, entre otros.

[Quadratin MICH \(sitio\)](#), [Inerdiario Morelos \(Sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#), [El Regional MOR \(sitio\)](#), [Arturo Ortiz MOR \(Sitio\)](#), [Génesis Comunicación MOR \(sitio\)](#).

Afirma CMIC: Quedó a deber gobierno estatal en obra pública

(2024-06-13, Juan Manuel Diego, La Verdad del Sureste TAB (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Carlos Villegas Adriano, manifestó que la Secretaría de Ordenamiento Territorial y Obras Públicas (SOTOP) del actual gobierno estatal quedó a deber en materia de obras públicas. Afirmó que la

inversión mayor para el estado fue la federal con proyectos como la refinería de Dos Bocas en Paraíso y el Tren Maya que impacta Balancán y Tenosique en la frontera sur.

Raúl López Gómez/Cosmovisión

(2024-06-13, Redacción, Raúl López Gómez, Quadratín VER (sitio),)

La falta de acciones en la protección del medio ambiente, dan condiciones atípicas al extremo, primero en este tiempo con las altas temperaturas que están provocando la muerte de seres humanos y de los animales en sus habitat. A nadie le interesa cuidar los cuerpos de agua, sembrar agua y usar la bicicleta o caminar en lugar del uso extremo de los vehículos automotores. El ingeniero Horacio Cruz Valdés, fue distinguido ex presidente de la Cámara de la Industria de la Construcción, Delegación Veracruz. QEPD.

¿Por qué Netza no cobra fianzas y sanciona fraudes de constructoras? || Alfredo Martínez de Aguilar

(2024-06-13, Redacción, Libertad Oaxaca OAX (sitio),)

¡Bienvenido el combate a la escandalosa corrupción del reciente pasado por el gobierno de Salomón Jara! ¡Felicidades por la recuperación del Centro Cultural Álvaro Carrillo! Es nuestra profunda convicción jamás regatear méritos a nadie ni siquiera a nuestros adversarios político-ideológicos, que no enemigos, menos en los aciertos del gobierno. Para evitar que se pretenda empañar la justificada lucha contra la escandalosa corrupción de ayer y de hoy con descalificaciones que se trata de mero show, esta debe darse a fondo. Bajo esta tesitura, obligado es preguntar por qué el titular de SINFRA, Netzahualcóyotl Salvatierra, no hace efectivas las fianzas y promueve sancionar fraudes de constructoras. Desde luego, que no es responsabilidad única y exclusiva del acaudalado constructor que por segunda ocasión es secretario de las Infraestructuras, primero con Gabino Cué. Imperioso es preguntar que ha hecho la secretaria de Honestidad, Transparencia y Función Pública, Leticia Reyes, para cobrar las fianzas y sancionar fraudes de las constructoras. Sin cumplir el derecho a la información y a saber, hasta ahora el **exPresidente nacional de la CMIC**, no ha informado cuántas constructoras han sido sancionadas, si es que las hay.

Insistirá IP en solicitar tarifa eléctrica especial

(2024-06-12, Juan Ramón Garza, Zócalo COAH (sitio),)

Representantes de la Iniciativa Privada de Monclova acordaron ayer que citarán a una reunión a diputados federales y senadores electos de Coahuila, a quienes solicitarán su intervención para que en la Región Centro se aplique una tarifa de energía eléctrica preferencial. Después de hacer ese acuerdo con los dirigentes de la **CMIC**, Canaco y Canacar, el presidente de la Unión de Organismos Empresariales manifestó que la Región Centro de Coahuila siempre ha sido catalogada con el clima más extremoso pero no tiene ningún beneficio en el precio del kilowatts/hora.

NUEVA Y EFICAZ POLÍTICA: A TRABAJAR

(2024-06-12, Redacción, Crónica Veracruz VER (Sitio),)

La gobernadora electa de Veracruz, Rocío Nahle, ha comenzado a tomar medidas para su mandato, incluso antes de su toma de posesión el 1 de diciembre. Nahle ha iniciado la transición en Palacio de Gobierno y ha anunciado el nombramiento de Ricardo Ahued Bardahuil como Secretario de Gobierno. Nahle también se ha reunido con líderes empresariales, incluyendo al

Consejo Coordinador Empresarial y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, para discutir los planes de desarrollo de infraestructura para la región.
[Avanradio Veracruz VER \(sitio\)](#), [Expreso de Tuxpan \(sitio\)](#), [Cambio Digital VER \(Sitio\)](#).

En Tuxtla Gutiérrez, Rutilio Escandón moderniza el Parque Público de la colonia Pedregal San Antonio

(2024-06-12, Redacción, Oye Chiapas CHIS (sitio),)

En la inauguración de la construcción y mejoramiento integral del Parque Público de la colonia Pedregal San Antonio de Tuxtla Gutiérrez, el gobernador Rutilio Escandón Cadenas destacó que es satisfactorio constatar la entrega de esta obra, porque es un espacio público que se convertirá en un símbolo de encuentro social, de convivencia fraternal y de bienestar para las familias de esta zona de la ciudad capital. Estuvieron presentes: el representante de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Delegación Chiapas, Pedro Infante Velázquez; y el delegado municipal de Las Granjas, Hugo Alberto Ramírez Cervantes, así como vecinas y vecinos de la colonia Pedregal San Antonio y colonias cercanas.

[ZC Noticias CHIS \(sitio\)](#).

El triunfo de Morena y Rocío Nahle 'borra' a la oposición en Veracruz

(2024-06-12, Flavia Morales, Expansión Política CDMX (sitio),)

Rocío Nahle se convirtió en la primera mujer gobernadora de Veracruz y la más votada en la historia en el estado con 2 millones 124,214 votos y el 58% de las preferencias. La gobernadora electa alzó el triunfo en 28 de 30 distritos electorales. Solo perdió Xalapa urbano donde se concentran los poderes del estado y Boca del Río, bastión panista. Apenas 24 horas después de recibir la constancia de mayoría, Nahle acudió a Palacio de Gobierno, donde en una conferencia de prensa junto al gobernador Cuitláhuac García anunció el inicio de la transición. Un día después, hizo el anuncio de sus dos primeros secretarios de despacho. El actual alcalde de Xalapa y senador Ricardo Ahued será su próximo secretario de gobierno, mientras que su coordinador de campaña, el alcalde de Martínez de la Torre, Rodrigo Calderón será su secretario de desarrollo agropecuario, rural y pesca y el encargado del equipo de transición de gobierno. Sus primeras dos reuniones oficiales han sido con el sector empresarial. La primera con el Consejo Coordinador Empresarial y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**.

Para acceder a créditos, empresas afectadas por Otis deberán tener un certificado de la Sefodeco, informan líderes de cámaras

(2024-06-12, Redacción, El Sur GRO (sitio),)

La Secretaría de Fomento y Desarrollo Económico informó a representantes de las cámaras empresariales que para acceder al crédito de la banca de Nacional Financiera, tendrán que solicitar un certificado de visto bueno para que los bancos puedan realizar el trámite, y adelantó que ya se han emitido 220. Asistieron al evento, los representantes de la Cámara de la industria de la Masa y la Tortilla, Coparmex Acapulco, Cámara Nacional de la Industria Electrónica de Telecomunicaciones y Tecnológicas de Guerrero, **Cámara de la Industria de la Construcción**, Canacindra Acapulco, Canaco, y las asociaciones, AHETA, el Consejo Coordinador Empresarial, y Grupo ACA.

Crece 30 por ciento número de créditos Infonavit en Nuevo León

(2024-06-12, Redacción, ABC Noticias Nuevo León (sitio),)

Los créditos de Infonavit del 2024 podrían superar las cifras de años anteriores, de acuerdo con el delegado Sergio Manuel Zertuche Romero. En entrevista para ABC Noticias, el funcionario explicó que el promedio anual es de 50 mil beneficiarios, pero al corte de la primera semana de junio se han entregado 26 mil créditos para viviendas. “Nuevo León es puntero, representamos el 11 por ciento de la colocación nacional de créditos para la vivienda, aproximadamente. Si hacemos una comparación entre lo que hemos ejercido ahora, con la misma fecha del año pasado, andamos un 30 por ciento arriba. Lo que tenemos programado para el 2024 es cerrar con 55 mil créditos, pero tengo la seguridad de que vamos a superar los 60 mil”, dijo. “Hacemos sinergia con los sectores empresariales, los patrones, cámaras como CAINTRA, COPARMEX, Canaco, **CMIC**, CANADEVI, con los trabajadores y las autoridades municipales y estatales, para que toda la cadena de valor esté funcionando”, agregó.

WECHAMBER

(2024-06-12, Redacción, Maxwell (Sitio),)

WeChamber nace en abril de 2019 gracias a 3 emprendedores que unieron sus talentos y sus capacidades para generar una plataforma especializada en el crecimiento, automatización y digitalización de las Cámaras, Asociaciones, Federaciones, colegios profesionales y otras organizaciones en general. Juan Pablo, licenciado en Ciencias de la Comunicación, y Alejandro, licenciado en Negocios Internacionales, iniciaron su camino en el mundo del emprendimiento al fundar una revista deportiva. A la vez, se hicieron cargo de las revistas de la CANACO y de la **CMIC**, llevando a cabo la distribución y creación de las mismas.

CMIC: 6 meses sin actualizaciones del proyecto federal

(2024-06-13, Redacción, COAH Milenio, . 4)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en La Laguna (**CMIC**) ha tenido casi seis meses sin conocer actualizaciones oficiales del proyecto federal Agua Saludable, pese a que ya hubo cambios en la Conagua. “Levábamos reuniéndonos desde 2022 con la Conagua, pero en lo que va del año, no se ha concretado ningún encuentro para conocer cómo va la obra”, dijo Donato Gutiérrez, presidente del organismo.

CMIC Durango enviará 15 proyectos de obra a la presidenta Claudia Sheinbaum

(2024-06-13, Alejandro Valencia, Durango Press DGO (Sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Durango, Francisco Salazar Mendía, informó que se trabaja a nivel nacional en un banco de proyectos que se le hará llegar a la hoy virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo. En dicho banco de proyectos se autorizaron 15 obras del gobierno del estado para efectuarse durante el gobierno de Claudia Sheinbaum.

Torreón y Conagua llegan a acuerdos sobre Agua Saludable

(2024-06-12, María Elena Holguín, El Siglo de Torreón (sitio),)

El Municipio dará todas las facilidades de apoyo vial, sondeos y de información sobre dónde se encuentra toda la infraestructura subterránea a la Comisión Nacional del Agua (Conagua) para el desarrollo de las obras de Agua Saludable para La Laguna (ASL) por el lecho seco del río Nazas, informó el director de Obras Públicas, Juan Adolfo Von Bertrab Saracho. Por su parte, los constructores demandaron que el organismo federal los vuelva a tomar en cuenta y les informen

sobre dichos trabajos, pues en lo que va del año no han sido convocados. El presidente de la delegación Laguna de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Donato Gutiérrez demandó que la Conagua los tome en cuenta e informe sobre los trabajos que llevan a cabo, al ser el programa ASL el proyecto hídrico más importante del norte del país en el sexenio y en la historia de la región.

Exhorta CMIC al gobierno estatal a no dejar adeudos

(2024-06-12, Redacción, Xeva Noticias TAB (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Tabasco, Carlos Villegas Adriano, llamó a los gobiernos municipales y al estatal a no dejar adeudos con este sector, y pidió a las próximas administraciones tomen en cuenta a las micro y pequeñas empresas. Dijo que el actual gobierno que encabeza Carlos Manuel Merino Campos y que arrancó con Adán Augusto López Hernández se tardó en tomarlos en cuenta, “hubo un incremento de obras desde el primer trimestre del año pasado a este, pero no se debió haber dado en el último año, se debió haber dado año con año y no en los cierres”, comentó.

El 30 % de la mano de obra en la industria de la construcción en Mazatlán viene de fuera: CMIC

(2024-06-12, Redacción, Línea Directa TAMPS (sitio),)

Ante el “boom” inmobiliario que está viviendo Mazatlán desde hace algunos años, la industria de la construcción se ha visto en la necesidad de importar de otros estados, al menos un 30 por ciento de la mano de obra, aseguró Hugomar Peraza Ponce, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** delegación Sinaloa Sur. Dijo que el aumento de vacantes en la industria de la construcción en el puerto se debe a la demanda y que además es un oficio muy bien pagado; agregó que la demanda hace que se muevan los costos de la mano de obra, lo que hace muy atractivo trabajar en esta actividad.

Ganadora de Licitación de Potabilizadora Sin Tomar en Cuenta a Constructores Locales

(2024-06-12, Emmanuel Salazar, Durangos 21 DGO (Sitio),)

La empresa Ozone Ecological ganadora de la licitación de la planta potabilizadora de la ciudad de Durango no ha tomado en cuenta a los constructores locales para agilizar la obra pese al retraso que tiene en la ejecución de la misma. Francisco Salazar Mendía, presidente de la **Cámara de la Industria de la Construcción** de esta ciudad, reveló que hasta hace un mes dicha empresa tenía un retraso en la ejecución de la obra de 45 días, y no obstante, no ha recurrido a apoyarse en las constructoras locales. El pasado 20 de enero, el presidente Andrés Manuel López Obrador, en su primera visita a la Ciudad de Durango en su sexenio, autorizó la construcción de la planta potabilizadora, la cual tendría un costo de mil 200 millones de pesos.

Escuelas del sur de Tamaulipas recibirán un impulso: 80 mdp para mejoras

(2024-06-12, Redacción, El Sol de Tampico (sitio),)

Para el 2024 se tiene planificado aplicar recursos por el orden de 450 millones de pesos en el mejoramiento de escuelas en Tamaulipas, de ese recurso van 80 millones de pesos para el sur de Tamaulipas. Esos recursos se enfocarán principalmente en aulas nuevas, laboratorios, obras de rehabilitación, servicios sanitarios, infraestructura eléctrica e impermeabilizar las aulas, reveló el director general del Instituto Tamaulipeco de Infraestructura Física Educativa (ITIFE), Sergio

Castillo Sagastegui, tras participar en una reunión con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Tamaulipas.

[En Tuxtla Gutiérrez, Rutilio Escandón moderniza el Parque Público de la colonia Pedregal San Antonio](#)

(2024-06-12, Redacción, Noticias de Chiapas CHIS (sitio),)

El gobernador de Chiapas, Rutilio Escandón Cadenas, inauguró la construcción y mejoramiento integral del Parque Público de la colonia Pedregal San Antonio de Tuxtla Gutiérrez, resaltando que es un espacio público que se convertirá en un símbolo de encuentro social, de convivencia fraternal y de bienestar para las familias de esta zona de la ciudad capital. La secretaria de Obras Públicas, Claudia Baca Esquinca, detalló que con una inversión superior a 10 millones de pesos se construyeron e instalaron equipamientos en las áreas de juegos infantiles, deportiva, de andadores y otras, aunado a la modernización de los drenes pluviales, que hacen del parque un espacio digno, confortable y sustentable. Estuvieron presentes: el representante de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Delegación Chiapas, Pedro Infante Velázquez; y el delegado municipal de Las Granjas, Hugo Alberto Ramírez Cervantes, así como vecinas y vecinos de la colonia Pedregal San Antonio y colonias cercanas.

[Sin Fuero CHIS \(Sitio\).](#)

[71° Aniversario del Colegio de Ingenieros Civiles de Yucatán: Un Compromiso Continuo con la Excelencia y el Desarrollo Profesional](#)

(2024-06-12, Redacción, Tinta Pública Noticias YUC (sitio),)

Este martes 11 de junio de 2024, el Colegio de Ingenieros Civiles de Yucatán celebró su 71° aniversario con un evento significativo que reunió a líderes y miembros de la comunidad de ingeniería civil de la región. El presidium del evento estuvo conformado por Carlos Estrella Escalante, quien actualmente lidera como presidente del XXXIV Consejo Directivo del Colegio; Enrique Molina Caballero, presidente de la Junta de Honor; Alejandro Ruz Castro, Presidente Municipal de Mérida; y Aref Karam Espositos, Director de Obras Públicas de Yucatán, representando al Gobernador Mauricio Vila Dosal. Figuras destacadas del gremio también estuvieron presentes, incluyendo a Raúl Monforte, Presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Yucatán; José Ángel Méndez, Director de la Facultad de Ingeniería de la Universidad Autónoma de Yucatán (FIUADY); y David Loría, Director de Obras Públicas del Ayuntamiento de Mérida.

[Yucatán al Instante YUC \(Sitio\).](#)

[Grupo Hema crece entre maquinaria y hamburguesas](#)

(2024-06-12, Redacción, Patricia Tapia, Expansión MX,)

Grupo Hema, un conglomerado chihuahuense con dos unidades de negocio: la comercial, que incluye la venta y renta de maquinaria agrícola y de construcción, así como la distribución de aceites y lubricantes; y la parte de restaurantes, ha experimentado su mayor crecimiento en la última década, y en 2023 registró ingresos récord por 3,246.7 millones de pesos. El sector de la construcción aporta el 7% de la economía del país, el año pasado fue de los impulsores en el crecimiento del PIB nacional y, según las previsiones de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, se espera mayor crecimiento en los próximos años por el nearshoring.